

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE

Solicitar al Ministro de Relaciones Exteriores y Culto, Lic. Santiago Cafiero, que explique cuáles son los motivos del anunciado voto argentino a favor de la candidatura de Riad (Arabia Saudita) para la realización de la Exposición Universal 2030, incluyendo las razones de la falta de apoyo a la postulación de la ciudad de Roma.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El viernes 2 de junio de 2023, se llevaron a cabo los festejos por el 77° aniversario de la República Italiana en la sede de la Embajada de Italia en Buenos Aires. Ante la presencia de autoridades argentinas, representantes del cuerpo diplomático y de la comunidad italiana, personalidades del mundo empresarial, cultural e informativo, el evento representó una oportunidad para celebrar el especial vínculo de hermandad que une a Italia y Argentina.

"Italia y Argentina son países hermanos", recordó el embajador Fabrizio Lucentini. "No sólo por la historia común de emigración, las afinidades culturales, la fuerte presencia económica italiana en el país, sino también por la firme adhesión a los principios universales de libertad, paz y respeto a los derechos".¹ En virtud de esta profunda y sentida comunidad de valores, el Embajador Lucentini señaló que Italia siempre apoyará Argentina, "aun cuando estemos en desacuerdo". Con estas palabras empezó a referirse en su discurso a una situación que está suscitando inquietud entre los italianos residentes en nuestro país: el declarado apoyo a Riad (Arabia Saudita) como sede de la EXPO 2030.

Cabe destacar que en noviembre del año pasado, el alcalde de Roma, Lic. Roberto Gualtieri, fue invitado por la Embajada italiana en Buenos Aires para reunirse con diferentes representantes del gobierno con el fin de cerrar los acuerdos que habrían llevado a un voto por la capital italiana. En esa ocasión,

¹ [Link a la página de la Embajada de Italia en Argentina, consultado el día 3 de junio de 2023.](#)

Gualtieri subrayó también que Argentina podría recibir enormes beneficios con una EXPO abierta a la cooperación, por ejemplo “encontrando formas de colaboración industrial con otros países que puedan invertir en desarrollo de las capacidades argentinas”². Sin embargo, inesperadamente, el canciller Cafiero anunció mediante un tweet del 22 de mayo: “La República Argentina expresa su apoyo a la candidatura de la ciudad de Riad, del Reino de Arabia Saudita, para la Exposición Universal 2030. Ambos países fortalecemos de esta manera el vínculo político y comercial y la relación fraternal que nos une”.

En ámbitos diplomáticos surgen dos posibles interpretaciones detrás del insospechado apoyo a Arabia Saudita: algunos mencionan el almuerzo que mantuvo la Vicepresidente de la Nación, Dra. Cristina Fernández de Kirchner, el pasado 9 de mayo con embajadores de países árabes, mientras que otros refieren el viaje a Washington del ministro de Economía, Lic. Sergio Massa, en el que se firmó un acuerdo con el Fondo Soberano Saudí.

Entendemos que el gobierno no sopesó de manera apropiada el apoyo que merecía la candidatura de Roma por las relaciones sociales, económicas y culturales que nos unen con la comunidad italiana residente en Argentina ni con la República Italiana. Por eso, la decisión que se tomó merece una explicación detallada de sus razones en términos de relaciones políticas, comerciales y de inversión. Por eso solicito a mis pares que me acompañen en este pedido de informes.

² [Link a artículo de Infobae, 13-11-2022, consultado en fecha 3 de junio de 2023.](#)